
Ce soir, nous avons fait mémoire des défunts, les vôtres, les miens, ceux des autres, ceux qui 

nous ont quittés cette année et peut-être aussi de ceux qui ne sont pas passés par l’église, 

comme on dit. Qu’importe, ce soir, ils sont présents à nos mémoires. 

 

Faire mémoire des défunts le lendemain de la Toussaint, c’est aussi se rappeler que comme les 

saints, qui ont cru en Jésus, nos défunts nous invitent aussi à emprunter le chemin de la sainteté, 

puisque la sainteté commence par le fait de croire en Jésus qu’il nous faut apprendre à 

rencontrer, à découvrir, à aimer, à prier et à servir. 

 

Et même si parfois, certains d’entre vous pourriez dire : « Ne va pas trop vite, celui à qui nous 

pensons ce soir n’était pas un pilier d’Église ou il avait beau venir à messe, il avait un fichu 

caractère ! » Á cela, je vous répondrai : « Personne ne connaît le mystère intime de la rencontre 

de tel ou tel de nos défunts avec le Seigneur, ne fût-ce qu’une fois dans son cœur. Beaucoup 

ont cherché à toucher le pan de son manteau, et à leur manière il l’ont servi ». 

 

Je me souviens de certains d’entre eux comme des piliers importants dans nos familles. Je me 

souviens de ceux qui ont su transmettre des valeurs importantes et que nous désirons suivre 

parce qu’importantes pour nous. Je me souviens de ceux qui ont donné de leur temps, de leur 

énergie, de leur don et talent, de leur charité, de leur solidarité… Je me souviens de ceux qui 

nous ont offert de très belle « leçon de vie ». 

 

Comme l’Évangile, que nous avons entendu, à leur manière ils sont « restés en tenue de 

service » et ont « gardé leur lampe allumeé ». Être en tenue de service c’est nous mettre 

humblement au service des autres, en famille, dans nos villes, sur notre lieu de travail et partout 

où nous vivons. 

 

Garder nos lampes allumées, c’est veiller à ce que notre foi ne s’éteigne pas. C’est veiller à 

garder l’espérance même si les choses ne sont pas toujours faciles. C’est veiller à prier pour 

laisser Dieu travailler nos cœurs, les façonner pour qu’ils deviennent à son image. C’est veiller 

à lire la Parole de Dieu, à nous nourrir de l’Eucharistie pour que nous-mêmes devenions pour 

les autres une parole de Dieu et du pain béni qui saura les rassasier de ce dont ils auront besoin. 

 

Laissons tous les saints et nos fidèles défunts, nous inviter à ouvrir notre cœur au Christ qui 

ne cesse de frapper à la porte de notre cœur. Il veut entrer dans notre vie et y faire sa demeure. 

C’est avec Lui que nous pourrons rester en « tenue de service » et rayonner de l’amour qu’il 

mettra en nous. Ainsi comme les saints et nos défunts qui ont rendu leur tenue de service, à 

notre tour nous nous laisserons accueillir par Jésus qui prendra sa « tenue de service » pour 

nous servir avec tous  ceux qui auront été fidèles jusqu’au bout. 

 

Notre célébration de ce soir, vient leur redire notre affection. Elle vient leur redire merci pour 

le service d’amour qu’ils ont accompli avec leurs dons et talents. Elle vient nous inviter à 

redécouvrir leur ou notre sainteté. Elle vient nous donner la force de continuer à chercher le 

Seigneur et la joie de le trouver présent dans notre quotidien – Amen. 

 
 


